
Compte-rendu du 8ème comité de quartier du du Haut Livron  

26 avril 2023 (Salle Jean Despert) 18h30 

 

(Notes prises par Nathalie Barlet Bagadey pendant les 2 premières heures + Cécile Brachet pour la fin). 

Une vingtaine de personnes présentes. 

Présentation de l’Astucerie, initiative « Territoire zéro chômeurs » 

Hugo Vialatte, de la CCVD, et Émilie, employée à la ressourcerie, sont intervenus pour présenter 
l’expérimentation « Territoire zéro chômeur », lancée sur le territoire national et, en ce qui nous concerne, à 
Livron. Ouverture mi-mai d’une boutique de seconde main grâce aux dons, réparations de dons pour mise 
en vente (petit électroménager, vêtements…). 

Projet parti de trois idées : 1) personne n’est inemployable 2) il y a des besoins qui ne sont pas comblés 
et 3) optimiser les dépenses publiques. 

Création d’un comité local pour l’emploi qui réunit tous les acteurs. L’idée est de remettre un maximum 
de Livronnais dans une dynamique d’emploi fixe. Le but, d’ici 2026, est d’avoir généré 125 emplois et 75 
réorientations. 

Communication du service culturel 

La nouvelle responsable communication de l’équipe municipale, Rachel Lopez, présente les Estivales : 
4 séances de cinéma auront lieu cet été dans 4 lieux de Livron (cf l’année dernière, projection de « Le sens 
de la fête », au Planas). 

Embellissement du Haut-Livron 

Cécile Brachet a pu transmettre à messieurs Jean-Luc Font et Jean-Rémi Jouani la liste des points ayant 
été relevés par Philippe Sapet, il y a plusieurs années de cela plus projection de photos de ces lieux, prises 
récemment. 

De nombreux lieux ont été évoqués, voici les principaux : 

• Planas : il va falloir réfléchir à l’utilisation et à l’aménagement du Planas (places de parking 
délimitées au sol, végétalisation, retrait du goudron…) et demande d’un chemin qui descende en 
zig-zag dans l’espace d’herbe (déjà emprunté par plusieurs personnes). 

• Eau stagnante sur le château d’eau : trouver une solution / moustiques… 

• Beffroi : toujours un problème de visibilité des voitures + minéralisation du lieu + problème des 
ordures qui y sont déposées. Comme ce lieu est proche de l’épicerie, l’association Graines de 
Lien a signalé qu’elle était d’accord pour s’en occuper (nettoyage, arrosage) Par ailleurs, il serait 
bien d’ajouter des bancs dans le petit parc. 

• Cimetière/Empechy : revoir les jardinières et les barrières pour la montée de la Madone (motos 
qui abiment le site privé). Demande de caméra parking du cimetière (pas possible au budget cette 
année). 

• Parking rue courte : il faudrait plus de végétation et plus d’ombre MAIS en limitant les besoins en 
eau (une réalité sur tout le territoire, qui va être généralisée dans les années à venir). Privilégier 
des arbres autonomes. 

• Place de l’ancienne église : un nouveau bac de maturation a été ajouté à l’espace de compost et 
l’espace a été repensé pour que cela n’enlève pas de place de parking. Un grillage va être posé. 
Après plusieurs années de gestion associative, le « jardin partagé » a été rendu à la mairie, car il 
n’y avait pas assez de volontaires pour s’en occuper. La mairie a comme projet de planter 1 ou 2 
arbres (besoin d’ombre), mais la difficulté est la dalle qui se situe sous le sol actuel. 



• Place du Vieux Marché : le budget pour le jeu pour enfants a été approuvé, il ne reste qu’à passer 
commande de celui-ci. L’assemblée rappelle qu’il est très important de ne pas couper d’arbres 
pour installer celui-ci. 

Animaux 

• Il a été noté qu’il y avait moins de chatons errants (la campagne de stérilisation semble porter ses 
fruits, une prochaine devrait avoir lieu). 

• Toujours beaucoup de déjections canines : le problème, c’est que les canisettes ne sont ni 
esthétiques ni, semble-t-il, efficaces. L’assemblée demande à ce que l’on s’inspire de lieux où 
des actions ont fonctionné, par exemple dans les squares de Nogent. Se posent alors la question 
du coût et de l’entretien de ces dispositifs… 

• Concernant les pigeons, voici les solutions qui ont été mises en place pour diminuer leur nombre 
dans certaines villes : 

o aller au plus proche des nids et pulvériser un produit sur les œufs (mais problème de main-
d’œuvre et d’accès aux nids) ;  

o créer un nichoir à pigeon qui chauffe les œufs et les rend stériles (coût ? impact 
écologique ?) 

o payer des agents pour qu’ils secouent les œufs (ce qui a été fait à Montpellier).  

Les tables d’orientation 

Deux tables d’orientation sont prévues sur les remparts de Livron :  

• La première sera posée en 2023, tout au fond, et offrira une vue sur Les 3 becs et la Drôme ; 

• La deuxième (+ tard) sera plus sur le flanc ouest et proposera une vue sur l’Ardèche, la vallée du 
Rhône et Livron. 

Poubelles 

De plus en plus de comportements incivils sont constatés : poubelles non rentrées les jours où il n’y a 
pas de collecte, sacs posés à même le sol, poubelles remplies par le voisinage après le passage du camion… 

Le problème, c’est que l’interlocuteur pour ces problèmes est la CCVD, or il n’y a pas d’interlocuteur 
principal au sein de cet organisme. 

Projet de Tiers Lieu (rue de l’Hopital)   

Toujours en cours avec des approches d’associations comme « De l’air » (urbanisme social), « Villages 
Vivants », etc… 

L’épicerie Perchée  

Une vraie valeur ajoutée pour le Haut Livron…En + de l’épicerie, des conférences et animations sont 
organisées…A soutenir et mettre en avant. 

Divers : 

Problèmes de travaux qui ne suivent pas les préconisations des Bâtiments de France sur le Haut Livron. 
Il faudrait plus d’informations sur ce que l’on peut faire ou pas par rapport aux zones protégées… 

Prochaine réunion le jeudi 21 septembre 2023 à 18h30, salle Jean Despert, 

Merci de votre participation ! 

Pensez si vous le souhaitez au moment de convivialité à l'issue de la réunion, la mairie fournit les boissons 
non alcoolisées, les participants peuvent amener quelque chose à grignoter et quelques d'apéritifs …. 


